

Témoignages

JOURNAL FONDÉ EN 1944 PAR LE DR RAYMOND VERGÈS

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N°21241 - 78ÈME ANNÉE

COVID-19 : Reprise épidémique, une dose de rappel recommandée pour protéger les plus fragiles

L'ARS observe une légère reprise épidémique de la COVID-19 à La Réunion, avec une augmentation de la circulation du virus depuis 4 semaines consécutives. La protection conférée par la vaccination baisse dans le temps.



Le rappel vaccinal permet de renforcer la protection en stimulant à nouveau le système immunitaire et ainsi limiter les risques de formes sévères de la Covid-19 pouvant entraîner des hospitalisations ou des décès.

Aussi, le directeur de l'ARS et le préfet de La Réunion rappellent l'importance de la dose de rappel : c'est la meilleure arme pour protéger les personnes à risque d'une forme sévère de la maladie. Ce rappel doit être effectué sans plus attendre par les personnes de plus de 80 ans, celles présentant des facteurs de fragilité, les personnes immunodéprimées et les résidents des EHPAD et USLD.

Situation épidémiologique

Le taux d'incidence est passé de 85 cas en semaine 15 (du 10 au 16 avril) à 105 cas en semaine 16 (du 17 au 23 avril) pour 100 000

habitants. Il s'est stabilisé en semaine 17 (du 24 au 30 avril) avec un taux d'incidence à 106 cas pour 100 000 habitants.

Cependant, pour la classe d'âge des 65-75 ans, le taux d'incidence continue d'augmenter : 149 cas en semaine 16 contre 162 cas pour 100 000 habitants en semaine 17.

L'activité de dépistage a augmenté

Le taux de dépistage est passé de 281 tests pour 100 000 habitants en semaine 16 à 295 en semaine 17. Toutefois, le taux de positivité est en légère diminution sur la période.

A ce jour, l'impact hospitalier est à un niveau bas : environ 1% de l'activité des urgences hospitalières était en lien avec la Covid-19 en semaine 15 et 16. Sur cette période, 1 patient avait été admis en unité de soins critiques ; et 3 en semaine 17.

En semaine 17, 3 décès liés à la Covid-19 étaient à déplorer.

Le variant majoritaire qui circule depuis plusieurs mois à La Réunion est un sous-variant d'OMICRON. Il n'y a pas de nouveau variant détecté à ce jour qui pourrait expliquer une recrudescence de la circulation virale.

Qui est concerné par le rappel vaccinal ?

Les autorités sanitaires recommandent ce rappel aux publics suivants :

- les résidents d'EHPAD et unités de soins de longue durée (USLD)
- les personnes de 80 ans et plus
- les personnes immunodéprimées, quel que soit leur âge
- les personnes à très haut risque de forme grave selon chaque situation médicale individuelle et dans le cadre d'une décision partagée avec l'équipe soignante.

La dose de rappel n'est plus recommandée pour les personnes qui ne font pas partie de ces publics.

Mais elles peuvent, si elles le souhaitent, recevoir leur dose de rappel gratuitement.

Où et quand faire son rappel ?

- Pour les résidents en EHPAD et USLD, la vaccination sera organisée par l'établissement.
- Pour les personnes suivies dans un service de soin, la vaccination pourra être réalisée directement au sein de la structure de soins.

Les autres personnes concernées peuvent :

- prendre rendez-vous auprès de leur médecin, pharmacien, infirmier (s'ils proposent la vaccination),
- se rendre sur le site www.sante.fr pour trouver un professionnel de santé à proximité.

Le délai à respecter pour procéder au rappel est de 6 mois minimum après la dernière injection ou infection, quelle que soit la situation du patient.

La vaccination contre la Covid-19 peut se faire en même temps que la vaccination contre la grippe.

L'OMS met fin à demi-mot à la pandémie de Covid-19



Alors qu'à La Réunion, la pandémie de Covid-19 reprend, le directeur général de l'OMS a annoncé que le Covid ne constituait plus *«une urgence sanitaire de portée internationale»*, le plus haut degré d'alerte de l'OMS en vigueur depuis le 30 janvier 2020.

Le Covid-19 serait suffisamment sous contrôle pour lever le niveau maximal d'alerte, a décidé l'OMS le 5 mai, après plus de trois ans d'une pandémie qui a fait *«au moins 20 millions»* de morts, fait chuté l'économie mondiale et creusé encore plus le fossé des inégalités

«C'est avec beaucoup d'espoir que je déclare que le Covid-19 n'est plus une urgence sanitaire de portée internationale», a affirmé le directeur général de l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. Ce dernier a estimé que cette maladie avait fait *«au moins 20 millions»* de morts, presque trois fois plus que le précédent bilan officiel de son organisation.

Au 3 mai, l'OMS affichait un peu moins de 7 millions de morts officiellement recensés. Les experts consultés par Tedros Adhanom Ghebreyesus ont jugé qu'*«il était temps de passer à une gestion à long terme de la pandémie de Covid-19»*, malgré les incertitudes qui subsistent sur l'évolution du virus et l'émergence de nouveaux variants.

Le plus haut niveau d'alerte de l'OMS avait été décrété le 30 janvier 2020, quelques semaines après la détection en Chine des premiers cas de cette nouvelle maladie virale respiratoire.

Cependant, c'est en mars 2020 que le directeur de l'OMS parle de pandémie pour que les États et les populations prennent conscience de la gravité de la situation et que des mesures sanitaires parfois très contraignantes - jusqu'à plusieurs mois de confinement - soient mises en place.

Le SRAS-CoV-2 s'était alors déjà répandu dans le monde entier, assez rapidement. La lutte contre la pandémie s'est construite au fur et à mesure, souvent dans le désordre et le chaos, comme l'a illustré la gestion désastreuse de la présidence de Donald Trump, souvent sourde aux recommandations scientifiques, ou encore celle du Royaume-Uni.

Si le nombre des morts causées par le Covid nouvellement enregistrées a chuté de 95% depuis janvier 2023, ils étaient encore 16.000 à mourir de cette maladie entre fin mars et fin avril à cause du virus, selon les statistiques de l'OMS.

L'OMS a indiqué que dans de nombreux pays, la pandémie est passée à l'arrière-plan. Les tests et la surveillance sanitaire sont réduits. La fin de ces mesures sanitaires a été jugée prématurée par l'OMS.

La phase de crise *«est passée mais pas le Covid»*, a indiqué Maria Van Kerkhove, qui a géré la lutte contre le Covid-19 au sein de cette organisation, appelant à ne pas *«baisser la garde»*.

Les vaccins (apparus très rapidement fin 2020) restent efficaces contre les formes les plus sévères de la maladie, en dépit des innombrables mutations du virus originel. Les vaccins, en particulier ceux à ARN messager mis en œuvre pour la première fois, ont d'abord été monopolisés par les

pays qui avaient les moyens de payer le prix fort, laissant les autres dans des situations extrêmes, notamment en Afrique et dans de petits territoires insulaires.

«Le virus continue de muter et il est toujours capable de provoquer de nouvelles vagues de contaminations et de décès», a tout de même alerté le patron de l'OMS. Il a aussi pointé du doigt les ravages du Covid-19 sur le long terme, ce qui se traduit par une large palette de symptômes plus ou moins handicapants.

Selon lui, 1 infection sur 10 se traduit par un Covid long, suggérant que des centaines de millions de personnes pourraient avoir besoin de soins de longue durée. Cette situation laisse craindre un coût économique et psychologique encore très mal pris en compte mais certainement colossal.





Lété inn foi, zanvyé 1971, l'etanazi bande shien dann Diégo Garcia

Mézami, dsi la tèr, an parmi bande péi néna la répitassion imanitér, alé oir k'lé zot lé konsidéré konm péi barbar. Lé z 'inn lé soi-dizan sivilizé, d'ote lé karéman sovaz, konsidéré konm bébète. An parmi bande péi i di sivilizé néna l'oksidan é an parmi La Grand'Bretagn- nou v'apèl langlètèr, épi lé Zétazini so gran péi démokratik la si tèlman malmène bande pèp dsi la tèr dopi plizyèr dizène z'ané.

In konsidérassyon konmsa i rézist pa si wi koné moindroman in pé listoir lo mond koméla dizon dopi 1945, é si wi suiv laktyalité o zour lo zour é si wi intéréss vréman sak de péi-la la fé. Laba dann péi Chagos dann zané 60-1960- ni rotrov lé dé, Langlètèr épi lé Zétazini. Laba langlètèr la rash bannzil Chagos dsou l'otorité l'il Moriss, ala domande Zétazini téi vé fé laba lo pli gran baz militèr zot néna dann péi zétranzé.

Zétazini l'avé désside i fo tir dann chagos toute sak i jène é anparmi sak i jène l'avé lo pèp shagossien é pou komanssé la désside fé tyé lo bande shien. Nou lé dann moi d'zanvyé 1971 ,bande zamérikain lé déza fine arivé é zot gouvèrnèr sir plass sé in militèr i apèl White. Dann Diégo in santène chagossien i rofiz alé é lo komandan i konvok azot é i di azot : « *Bande militèr – amérikain biensir !- i pé pa rèst dann in landroi néna lo shien, i fo zot i anpoizone zot shien !* »

Bande chagossien lé an kolèr : zot lé pa kontan pars i domande azot alé, kite zot péi, é zour-la i domande azot tyé zot shien é sa zot i vé pa .Komandan White i pé pa siporte in rofi konmsa, i pé pa siporte in rézistans konmsala é li donn lo nové l'administratèr Molinet kinz zour pou fini avèk bande shien demoune Diégo. Mi koné pa kissa la done l'idé rante bande zanglètèr, bande zétazinien ou sansa Molinet li mèm, mé la désside atir lo bande shien dann lo kalorifèr.

In kalorifèr ? sa i ansèrv pou fé sèke la noi d'koko. Molinet i shèrch toute kalité gateri pou atir lo shien épi kan lo bande shien lé pri dann gob, i fèrm toute bande zouvèrtir épi i mète tiyo d'éshapman bande kamion pou larg lo gaz brilé épi touf lo bande zanimo. L'afèr i marsh san pour san é Marçèl Moulinet va vante ali pou sa é komandan White lété tré satisfé léfikassité lo pyèz monté. Kinz zour apré l'avé pi okin shien chagossien dann Diégo.

Mézami mi anparl azot de gran péi démokratik, de gran péi sivilizé é d'sak zot la fé dann moi d'zanvyé l'ané 1971, dann bannzil Chagos é pli sirman dann Diégo Garcia. Sa sé in n'afèr koni é la poin pèrsone pou dédi in l'évènman konmsa.

Pou médité, sirtou kan ni koné sak l'ariv apré... A bon antandèr, salu.

Justin

Témoignages

JOURNAL FONDÉ EN 1944 PAR LE DR RAYMOND VERGÈS

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergès
71ème année

Directeur de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau; 1947-1957: Raymond Vergès;
1957-1964: Paul Vergès; 1964-1974: Bruny Payet; 1974-1977:
Jean SImon Mounoussany Amourdom; 1977-1991: Jacques
Sarpédon; 1991-2008: Jean-Marcel Courteaud; 2008-2015:
Jean-Max Hoarau; 2015: Ginette Sinapin

6 rue du général Emile Rollad
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

Tél.: 0262 55 21 21 - Email : redaction@temoignages.re

Site Web: www.temoignages.re

Tél : 02 62 55 21 21

Publicité: publicite@temoignages.re

CPPAP: 0916Y92433